

Postulat

Internes Kontrollsystem (IKS)

Anfang 2008 sind neue Regelungen zur Revision der Jahresrechnung von Unternehmen in Kraft getreten. So muss das Revisionsorgan neuerdings die Existenz eines Internen Kontrollsystems (IKS) bestätigen. Diese gesetzlichen Bestimmungen betreffen zwar nicht die öffentlichen Verwaltungen, doch ist es gerade auch für grössere Gemeinden ein aktuelles Thema.

Unter dem IKS versteht man die Gesamtheit aller internen Kontrollmassnahmen, die dazu beitragen, dass alle Aufgaben der Gemeinde effektiv und effizient erreicht werden, indem Prozesse sicher ablaufen und damit Fehler verhindert bzw. reduziert werden.

Die wichtigsten Ziele des IKS sind:

- Zuverlässigkeit der finanziellen und operationellen Prozesse zu garantieren
- öffentliche Mittel zu schützen
- Fehler und Missbräuche festzustellen und zu verhindern

Das IKS soll dazu beitragen, dass mögliche Fehlentwicklungen und die damit verbundenen Risiken identifiziert, und deren Auswirkungen auf die Finanzen und den Betrieb erkannt, und die betroffenen Prozesse klar bestimmt werden.

Der Gemeinderat wird beauftragt die Einführung eines umfassenden Internen Kontrollsystems in der Gemeinde Pratteln zu prüfen und darüber zu berichten.

Für die SVP Fraktion
Pratteln, 16.06.08



Philippe Doppler



Christian Schäublin